
Verbale n.  17/16                28 novembre 2016 

 

Alle ore 18.00 del giorno 28/11/2016, il Presidente dell'Ordine degli Ingegneri della Provincia di 

Ferrara ha convocato il Consiglio per discutere il seguente  

O.d.g: 

1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri; 

3. Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti; 

4. Codice Etico e Deontologico dei CT P e CTU — Proposta Ordine Avvocati; 

5. Proposte per organizzazione Assemblea del 13/12/2016; 

6. Risconto di HERA relativo al quesito posto dell'Ing….omissis…; 

7. Valutazione preventivo acquisto PC per la Sala Corsi; 

8. Quesito Ing. …omissis…  per esito gara d'appalto; 

9. Variazioni dell'Albo; 

10. Richiesta terna; 

11. Varie ed eventuali. 

 

I seguenti Consiglieri risultano: 

 

 

Ing. FRANCO MANTERO (Presidente) Presente 

Ing. STEFANO BERGAGNIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO BUCCI  Presente 

Ing. LUCA CAPOZZI  Presente 

Ing. PATRIZIA CARANI  (Vicepresidente) Presente 

Ing. FRANCESCO MASCELLANI  Presente 

Ing. EDI MASSARENTI  Assente 

Ing. MARIA ORLANDINI Presente 

Ing. MARCO RUBIN  Presente 

Ing. ALESSANDRO STROZZI  Presente 

Ing. Iunior DAVIDE RONCARATI  Assente 

 

 

Constatando la presenza dei Consiglieri in numero legale, il Presidente dà inizio alla seduta. 



 

1) Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente 

Viene data lettura dei verbali numeri 15 e 16 della seduta del 14.11.2016 che vengono 

approvati all’unanimità.  

2) Comunicazioni del Presidente e dei Consiglieri 

Elezioni CNI 2016 - 2012 

Il Presidente dà inizio alla seduta commentando i risultati ufficiosi delle elezioni del nuovo 

Consiglio Nazionale degli Ingegneri 2016 – 2021 Il Presidente informa che l’Ing. Felice Monaco 

(Presidente dell’Ordine di Bologna) a seguito della sua candidatura alle suddette elezioni, si è 

dimesso della carica di Coordinatore della Federazione RegionaleER, ed è stato temporaneamente 

sostituito dal membro anziano Ing. Angelo Tedeschi - Presidente dell’Ordine di Parma. 

La prossima riunione della Consulta Regionale, la prima dopo le elezioni, è prevista per il 14 di 

dicembre.  

Bilancio di Previsione 2017 

Il Tesoriere sottopone al Consiglio il Bilancio di Previsione 2017, evidenziando e motivando le 

principali variazioni rispetto all’annualità precedente. 

Il Presidente propone di prevedere l’accantonamento di € 10.000,00 per la riqualificazione 

impiantistica e la dotazione tecnologica della sala corsi dell’Ordine.  

Il Consiglio approva il bilancio preventivo 2017 comprese le modifiche apportate circa l’utilizzo dei 

fondi per la riqualificazione della sala corsi. 

Il Bilancio verrà presentato agli iscritti in occasione della Assemblea Ordinaria programmata per il 

giorno 13.12.16. 

3) Aggiornamento formazione e determinazioni conseguenti 

 Seminario: : “La valutazione del rischio sismico nei luoghi di lavoro 

L’Ing. Mascellani relaziona circa la riunione del gruppo di lavoro, costituito nel corso del 

precedente CDO, per l’organizzazione del seminario sulla responsabilità dei datori di lavoro e degli 

RSPP nell’ambito del rischio sismico.  Si riportano di seguito le prime valutazioni del gruppo. Il 

titolo del seminario viene provvisoriamente stabilito nel seguente: “La valutazione del rischio 

sismico nei luoghi di lavoro - Normative e responsabilità di tecnici e datori di lavoro pubblici e 

privati”.  

 Il seminario sarà rivolto ad ingegneri ed avvocati che intendono approfondire le tematiche della 

valutazione del rischio sismico, nell’ambito dell’obbligo generale per i datori di lavoro di 



valutazione di tutti i rischi previsto dall’art. 17 del D.Lgs. 81/2008 in materia di tutela della salute e 

della sicurezza nei luoghi di lavoro.  

Si illustreranno e confronteranno i relativi pertinenti aspetti delle normative tecniche delle 

costruzioni e delle normative in materia di sicurezza nei luoghi di lavoro al fine di fornire un 

aggiornato quadro di riferimento per gli operatori del settore quali RSPP, progettisti e consulenti di 

imprese e pubbliche amministrazioni. 

In particolare si affronteranno le problematiche della valutazione del rischio sismico per i luoghi di 

lavoro che hanno sede in edifici esistenti, sia in base alla loro ubicazione geografica (zonizzazione 

sismica e localizzazione all’interno od all’esterno del c.d. ‘cratere’) sia in base alla loro destinazione 

d’uso (rischio di incidente rilevante, di interesse strategico, etc.). 

Si esamineranno e valuteranno infine i profili di responsabilità a carico dei vari soggetti interessati 

alla valutazione del rischio sismico ed alla attuazione dei conseguenti relativi adempimenti. 

Si decide altresì di dare rilievo particolare anche alla responsabilità di vigilanza dei Comuni e a 

quella connessa con la proprietà di fabbricati nei quali vengono svolte lavori di attività pubbliche. A 

questo scopo si incarica l’Ing. Capozzi, in funzione della sua particolare attività in quest’ambito, di 

elaborare un quesito con questi contenuti da porre all’attenzione dei relatori del seminario nella 

prevista fase di dibattito finale. 

 Richiesta Riconoscimento aggiornamento formale 

Si riceve richiesta di riconoscimento crediti per aggiornamento formale da: 

- Ing. …omissis… n. iscr. …omissis…  per Master di I livello  dal titolo Direzione del 

Cantiere e Direzione dei Lavori – presso il Dipartimento  di Ingegneria - Università degli 

Studi di Ferrara. Data esame finale 22/04/2016.  Il Consiglio, esaminata la documentazione 

presentata, delibera di riconoscere n.  30   crediti formativi. 

- Ing. …omissis… n. iscr. …omissis…  per Dottorato di Ricerca  in Scienze dell’Ingegneria 

– presso il Dipartimento  di Ingegneria - Università degli Studi di Ferrara. Data esame finale 

31/03/2016.  Il Consiglio, esaminata la documentazione presentata, delibera di riconoscere 

n.  30   crediti formativi. 

4) Codice Etico e Deontologico dei CTP e CTU — Proposta Ordine Avvocati 

Il Presidente informa il Consiglio che L’Avv. Piero Giubelli, Presidente dell’Ordine degli Avvocati 

e Procuratori Legali della Provincia di Ferrara, ha chiesto di trasmettere in modo congiunto il testo 

del Codice Deontologico CTP e CTU, alla cui stesura ha partecipato anche l’Ordine degli Avvocati 

di Ferrara, al nuovo Presidente del Tribunale Dott.ssa Savastano. 

Il Consiglio accoglie la richiesta. 



Si decide altresì di chiedere al Presidente del Tribunale un incontro con il Presidente dell’Ordine 

Ing. Mantero per la presentazione del protocollo del CTU, elaborato dalla Commissione di 

Ingegneria Forense e Giudiziaria di questo Ordine già trasmesso al precedente Presidente.  

 

5) Proposte per organizzazione Assemblea del 13/12/2016 

Il Consiglio si confronta circa le modalità di svolgimento della prossima assemblea annuale prevista 

per il 13 dicembre. In particolare si valuta la proposta dell’Ing. Bucci di cogliere l’occasione per 

dare il benvenuto ai nuovi iscritti all’Ordine di Ferrara nel corso del 2016. 

Dopo ampio confronto si decide di accogliere parzialmente la proposta dell’Ing. Bucci, cha ha 

trovato ampia approvazione tra i membri del Consiglio, dando un benvenuto collettivo ai 31 nuovi 

iscritti del 2016, indirizzando loro un breve discorso e citandoli nominalmente durante l’assemblea. 

Durante l’Assemblea alcuni Coordinatori delle Commissione relazioneranno sinteticamente circa 

l’attività svolta nel corso dell’anno, allo scopo di informare i giovani presenti sulla funzione delle 

suddette commissioni.  

Si conferma infine l’organizzazione di un aperitivo per lo scambio degli auguri di fine anno. Si 

delibera di chiedere un preventivo al Caffè Europa, che già l’anno scorso ha svolto con nostra 

soddisfazione analogo servizio, prevedendo la presenza di 65-70 colleghi. 

 

6) Riscontro di HERA relativo al quesito posto dell'Ing. …omissis… 

Preso atto della risposta di Hera merito alla richiesta di informazioni circa l’acquisizione di 

prestazioni professionali, si dà mandato alla Segreteria di inoltrare il riscontro al richiedente Ing. 

…omissis… 

 

7) Valutazione preventivo acquisto PC per la Sala Corsi 

Come deciso nel corso del precedente CDO si è provveduto a richiedere un preventivo per 

l’acquisto di un nuovo computer portatile per la sala corsi dell’Ordine e per la riparazione di quello 

esistente. Si esamina l’offerta fornita dalla Ditta Hypersoft di Ferrara, fornitore che ha in 

manutenzione e assistenza tutte le dotazioni informatiche del nostro Ordine. 

Il Consiglio valutati i costi ed i servizi offerti, dà mandato alla Segreteria di confermare l’acquisto 

del nuovo computer e la riparazione di quello esistente per un importo complessivo pari a € 

1.112,00 ( € 952,00 + 160,00)  + Iva 22%.  

 

8) Quesito Ing. …omissis… per esito gara d'appalto 



L’Ing. …omissis… segnala a questo Consiglio che l’INAIL dell’Emilia Romagna ha assegnato il 

servizio per la redazione dell’APE di 83 unità immobiliari ad una società di Sant’Eufemia 

d’Aspromonte denominata “Studio PAI”, per l’importo unitario di 45 euro ad unità immobiliare 

esaminata, ogni onere compreso. 

Visti gli importi di affidamento eccessivamente ridotti rispetto alle normali tariffe di mercato, visto 

che l’assegnazione riguarda attività da rendere nel territorio regionale, il Consiglio delibera di 

inviare una segnalazione alla Federazione Regionale per valutare di comune accordo come 

procedere. 

9) Variazioni dell'Albo 

Sezione   A 

Iscrizioni 

Ing. Pizzarulli Federico n. 2199  settore a) 

 

10)  Richiesta terna 

Viene richiesta una terna di collaudatori da parte del sig. …omissis… per il collaudo di una civile 

abitazione a Codigoro realizzata in muratura armata. La consueta estrazione individua i seguenti 

nominativi: 

…omissis…  

…omissis… 

…omissis…  

 

11)  Varie ed eventuali 

Rinnovo contratti consulenti anno 2017 

Per l’anno 2017 il Consiglio delibera di richiedere al dott. Prendin (Commercialista)  e al dott. 

Caravita (Consulente del lavoro) di produrre  i preventivi per il rinnovo delle loro prestazioni anche 

per il prossimo anno 2017 in quanto questo Consiglio esprime la massima soddisfazione per 

l’attività da loro svolta nel corso dell'anno precedente.  Il Consiglio decide inoltre di richiedere 

all’Ing. Fiorini un preventivo per l’esercizio dell’attività di RSPP dell’Ordine, figura che ricopre da 

qualche anno, attualmente senza costi per questo Ente. 

 

La prossima riunione di Consiglio è fissata per il giorno 19 Dicembre  alle ore 18.00. 

Alle ore 21.00 null'altro essendovi da deliberare il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

            IL SEGRETARIO       IL PRESIDENTE 

Ing. Patrizia Carani     Ing. Franco Mantero 


